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Oggi si apre il convegno 

sui centri storici delle Marche 

DIFESA D' URBINO: 
GOVERNO ASSENTE 
Insoddisfacente risposta del sottosegretario ai 

LL.PP. ad un'interrogazione 

Ascoli P 
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ANCONA. 7. 
.Si terra domani mattinu. sa-

hato. nella Sala del Trono del 
palazzo ducale di Urbino d con-
veiitio su « II centra storico di 
Urlnno in relaziuue al I'.H.G. e 
la tutela dei centri storici delle 
Marche ». 11 convegno e stato or-
ganizzato dalla Sovrintendenza 
ai Monumenti delle Marche. con 
la collaborazione del Comune di 
Urbino e dell'Ente Provinciate 
per il Turismo di Pesaro. 

Collepata al convegno, sempre 
ncl palazzo ducale di Urbino. 
domattina sard inaugurata unci 
mostra costituita dot risultati di 
un'indagine (non ancora termi-
nata) promossa dalla Sovrinten
denza ai Monumenti in '260 centri 
storici marchiqiani al fine di 
sensibilizzare I'opinione pubblica 
ed i pubblici amministratori sul-
Vesigcnza delta tutela e della va-
lorizzazione dei centri storici 
stessi. 

In particolare. I'indaninr dovra 
fornire gli elementi indispensa-
bili per la redazione di un piano 
regionale e di piani intercomu-
nali appunto a tutela dei centri 
storici. La Mostra 6 stata volon-
tariamente allcstita dagli allievi 
dell'Istituto d'Arte di Ancona e 
da altri appassionati. 

In particolare. I'esposizionr 
prcscntcrd: le carte topografichc 
degli inscdiamenti capannicoli di 
eta prcistorica. la attd di ]on-
dazionc romana. le planimctrte e 
le vedute di cittd attraverso le 
stampe del XVI e XVIII secolo. 
riproduzioni di aero-joloarafie 
effettuatc net 1944 e net 1954. il 
piano territoriale delle Marche 
redatto dal Provveditorato regto-
nalc allc Opere Pubbliche con 
la localizzazione dei centri sto
rici. i piani rcpolatori di 'varie 
cittd delle Marche. ecc. 

Intanto. sempre net palazzo du
cale di Urbino, prosegue con suc-
cesso la mostra delle opere re-

staurate durante il 196G. Tra que-
sle. cont'd nolo, figura una pala 
del Tiepolo. rafjigurante la Ver-
gine con il Bambino che apjxire 
a San Filippo. II valore della 
ixda e stato scoperto reccntc-
mente. 11 dipinto £ custodito nel-
la chiv.ia di San Filippo di Ca-
merino. 

Da segnalare intanto la rispo
sta data dal sottosegretario ai 
LL.PP. on. Giglia ad un'interro-
aazione del compagno on. Ma
nenti che aveva chiesto come 
intendeva operare il governo per 
impedire il detcrioramento di 
palazzi di valore artistico e delle 
strutture della cittd di Urbino. 

Gialia ha dclto che il ministc-
ro della P.I. ha programmato la-
vori per 50 milioni sui fondi del-
iesercizio 19CG. Anche per que-
st'anno £ stato disposto un finan-
ziamento straordinario di 50 mi-
lioni per interventi di restauro 
die saranno eseguiti dalla So
vrintendenza ai monumenti di 
Ancona. 

L'on. Giglia ha poi detto che 
per risolvere il problema di Ur
bino occorrc un provvedimento 
spcciale. Una proposta di legae 
in tal senso e all'esame al Se-
nato. 

11 compagno Manenti ha repli-
cato affermando che la situazione 
al Urbino va sempre piu aggra-
vandosi con grandc pcricolo per 
Vinestimabile patrimonio artisti
co della cittd. Lo stesso provve
dimento spcciale citato dal mini-
stro appare assolutamente ina-
deguato. 

Del resto la sua approvazione 
non sembra nemmeno prossima. 
« Fatto 6 — ha concluso Manenti 
— che il governo continua a 
dimostrare una Male insensibi-
lita per la drammatica situazio
ne di Urbino >. 

Nella foto: la pala scoperta re-
centemente come opera del Tie-
polo. 

Per salvare la cittd dal 
traffico pesante occorre 
la circonvallazione Nord 

E' inutile I'allargamento del viale Federicr - Forse per la Circon
vallazione si pud evitare una assurda archiviazione burocratica 

ASCOLI, 7. 
Scnibra che il progetto di co-

struzione della Circonvallazione 
Nord, quale nuova arteria per 
lo scorrimento dej trafflco pe
sante. pos.sa evitare la deflnif.va 
archiviazione. L'ANAS. comun-
que. ha gia detto no. onentandosi 
verso 1'ampliamento di viale Fe-
derici. che dovrebbe assorbire Id 
somma di 430 milioni attualmente 
a disposiz one. Un tentativo di 
salvataggio in extremis avrebbe 
ottenuto l'eventualita di un ripen-
samento « qualora sia possibile i 
utiliz/.are un nuovo tracciato. 

Restano tuttavia un « no » ed 
una soluzior.e di ripiego che mi-
nacciano di spegnere l'ultima spe
ranza per un sostaiuiale contn-
buto ad avviare la soluzione dei 
trafflco. E" chiaro infatti che 
ampliare (e si potra?) il viale 
Federici serve a ben poco. Che 
qtiella strada diventi a quattro 
o piu corsie in luogo delle at-
tuali due non cambia la t.tua-
zione. 

II tralflco pesante resterebbe 
entro la cinta urbana. non avreb
be sfogo. costituirebbe sempre 
un gravissimo pericolo di inci-
denti. i ruinori e l'aria inquinata 
entrerebbero come ora. e anzi 
e anzi di pill, nelle case. Senza 
contare che i 430 milioni non 
basterebbero e ce ne vorrebbero 
ancora piu di 200. Oltre mezzo 
miJiardo. dunque. da spendere 
inutilmente o quasi, perche non 
si avrebbe alcun alleggenmemu 
del tratlico e. anzi. si condannc-
rebbe la citta a rinunciare. al-
meno per qualche decennio. ad 
ogni speranza di una soluzione 
valida. 

La Circonvallazione Nord e in
fatti Tunica speranza concreta. 
nuturalmente su un nuovo trac
ciato a ridosso della Collina del 
S. Cuore. essendo il vecchio pro
getto gia superato per lo svi-
luppo cdilizio della zona. Stando 
cosi le cose, crediamo che que-
sto problema debba essere af-
frontato serlamente dall'Ammini-
strar.one comunale e non, come 
suggensce qualche giornale, con 
la solita « raccomandazione » da 
telc-fono bianco di qualche ono-
revole (I.e. 

Pcnsiamo che questo, come 
ogni altro problema grave o pic
colo che sia. debba essere af-

fldato alVintervento del Consigiio 
'.omunale. come organo democra-
Mco che, unico. puo far pesare 
e far sentire il peso delle sue 
decisioni. 

Proprio perche si e usato trop-
po spesso il c telefono». troppi 
problemi sono ancora sui tap-
peto e si trascinano da annl. co
me qucllo della ferrovia. come 
quello della Scuola media Can-
talamessa che da 5 anni attende 
di essere ultimata e che, o!*re 
che costituire uno sconcio etli-
lizio. rappresenta anche la dimo 
stra/iore di come si stanno but-
tando via i quattnni gia spesi 
per I danni che le strutture in
terne ed esterne risentono pro-
prio per la mancata sistemazione. 
Per non parlare del disagio che 
ricade sugli studenti. 

In tema di trafflco non pos-
siamo non rilevare, inflne. le 
unanimi proteste che si sono sol-
levate per l'istituzione dei par-
chimetri a pagamento in piazza 
Simonetti e in piazza Matteotti. 

II Comune dice di averli isti-
tuiti per far posto agli automo-

bilisti che vengono da altri cen
tri e. anche, perch6... aveva 
acquistato delle macchinette che 
ora bisognava pure utilizzare (!). 
Condannati dalla Magistratura. i 
parchimetri rientrano cosi dalla 
« finestra » con la scappatoia giu-
ridica della * custodia ». Intanto 
il servizio sara affldato all'ACl 
e, quindi. il Comune. come a! 
solito, non ci tirera fuori che 
le briciole. 

II posteggio con « disco orario » 
aveva finora egregiamente servito 
lo scopo di liberare i posteggi 
Percho dunque i parchimetri? 
Forse per dar modo ai proprie 
tari di auto di lusso di poster 
giare secondo un tempo il'imi-
tato (riducendoii la que.stione 
alia possibilita di spendere p u 
monete da 50 lire)? Con i dischi 
orario il posteggio. anzi. si libe-
berava di piu. e «tutti» erano 
costretti ad andarsene. Tutti: 
quelli con la « 500 •» e quelli con 
la i Flaminia sport», tanto per 
dire. 

Ora, invece, a dettar legge sa-
rebbero le monete da 50 lire. 

Ancona 

Camion di«sigarette nere 
bloccato sulla Adriatica 

» 

ANCONA 7 
Circa 800 kg. di tabacco este-

ro, per un totale di 38.000 pac-
chetti di sigarette. sono stati se-
questrati su un camion all'altez-
m di Porto Recanati. sulla sta-
tale Adriatica. Hanno compiuto 
l'operazione agenti della polizia 
trioutaria. II camion — targato 
Taranto — procedeva sulla sta-
tale incolonnato a una lunga fila 
di automezzi. Veniva fermato da-
gli agenti con la scusa di un 
controllo alle gomme. 

Le « stecche » di sigarette era-
no contenute in 43 bricolle pro-
venienti dalla Svizzera. sepolte 
sotto un carico di patate. Non 

appena dall'esame sommario del
le gomme gli agenti passavano 
al controllo del carico. due ati-
tisti del camion si davano alia 
fuga per i campi. Uno di essi, 
pero. si impantanava in un fosso 
finendo fra le braccia degli in-
seguitori. 

Anche l'altro autlsta, veniva 
subito dopo catturato. I due uo-
mini venivano poi condotti nella 
caserma della locale Guardia di 
Finanza e interrogati. Piu tardi 
sono stati associati alle carceri 

L'operazione e stata e^'idente-
mente predisposta. Alia base di 
tutto deve e.ssere stata una « sof-
fiata > alia polizia. 

MARCHE -sport 
Terremoto in classified? 

L'undicesima di ritorno portera 
il terremoto in vetta alia clas-
sifica del girone B (serie O? 
Le cooproprietarie delta prima 
piazza si troveranno al termine 
dei 90 minuti di yioco ancora 
appaiate? 

Interrogativi. que.sti. che po-
trebbero avere ambedue una ri~ 
sposta affermativa. Infatti la Ma-
ceratese giocando in trasferta. 
per dt piu contro il pericolante 
Siena bisognosa di punti. appare 
andicapiMta rispetto ai grifoni 
che ospiteranno al < S. Giulia-
na > una Carrarese priva di qual-
siasi ambizione e lontana da 
ogni pericolo quindi pronta sol-
tanto per un'onesta partita e ba-
sta. Ma i bianconeri (sia pure 
mostrand*. domenica scorsa. le 
stesse difficoltd, o quasi, dei po-
rugini) hanno appalesato un mar-
dente; ed una volontd maggiore 
dei loro ph't immediati avversari 
per la viltoria finale, per cui lo 

scontro indiretto polrehbe lasciare 
ancora le coxe alio statu quo. 

« Ho rivhto la squadra dei 
>>ei tempi > ha detto Collesi su 
Into dopo la sconfitla degli An-
camtani m quel di Carrara. In
fatti I'Anconitana ha imbastito 
delle azioni ficcanti e piacevoli 
per il puhblico. Azioni che. tut 
tavia. non hanno condntto alia 
marcatura: ma la perduta pre-
cisione di tiro di Facincani e 
soci e un altro discorso. 

11 discorso invece attuale e 
qucllo che i dorici hanno si for-
utto una bella prova. ma soltanto 
nella ripresa. Cioe quando alia 
ricerca del goal del paregyio si 
sono spiuti all'attacco. 

Cid tmpone una considerazione 
che e anche una domanda: E' il 
complesso che non gioca oppim-
<• la « tattica » che impedtsce di 
giocare? 

Tenendo presente la «• resu » 
(scarsa) della squadra in fate 
difensiva si darebbe per giusta 
la seconda ipolesi, mentre a 
mente del gioco < offensivo v 
(spesso lalente). vedi ad esempio 
VEmpoli ed il Cesena. si polreh
be decidere per la prima. 

Ma, come sempre. la verita 
sta nel mezzo. L'Anconitana nan 
dispone di grandi mezzi tecmci 
e quei pochi in sua possesso ven
gono spesso utilizzati male. 

Speriamo che domani contro 
il pericoloso Spezia si ritomi a 
giocare alia « garibaldina » che 
('» il modulo piu redditizio per 
gli anconitani. 

La Vis Saurn di Pesaro che 
naviga in cattive acque, e con
tro la Ternana si e abbondantc-
mente 'w'.sfo. ospiterd il Cesena. 

I bianco-rossi pesaresi dovran-
no assolutamente vincere se vo 
gliono sperare di non farsi ag-
ganciare dal fanalino Ravenna. 
Ma per far cid dovranno ave 
re Vimpennata morale, c non 
fornire una prova apaca e de-
ludente come contro la Terna

na. Sambenedettese e lesina se 
la vedranno tra di loro sui ter-
reno del viale De Gasperi. La-
Samb. parte avvantapgiata, ov-
viamente. per il fatto di gio
care fra le mura casalinghe, ma 
i « leoncelli » attraiersano un 
periodo di forma mtgliorc. Po-
trebbe ripetersi, quindi. un ri-
sultato di pantd come nella par
tita di andata. 

Facile, nel girone C. dovreb. 
be essere la partita della Del 
Duca Ascoli che o.sjjitcrd il 
Crotone. Ma i bianconeri di 2a-
valti offrono prove aeludenti in
tercalate da prove offime. Se 
saranno in giornata si per il 
Crotone non ci sard nulla da fare, 
AUrimenti la musica potrebbe 
essere uri'altrfl. 

a. p. 

Tavola rotonda 
organizzata 

dal Circolo culturale 
FERMO. 7 

Una Tavola Rotonda sui te
nia: t Crisi permanente e svi-
luppo democratico di Fermo », 
si terra domani, sabato, alle ore 
18 presso il salone dell'Hotel 
Astoria. 

Alia Tavola Rotonda. orga 
niz/ata da un locale circolo cul 
turale intervorranno, i ini tat i a 
titolo personal*.' ma in quanto 
ospoiKMiti dei diver.si partiti. 
i consiglieri comunali: Tulli 
(DC). Niccolini (PLI) . P>melli 
( P R I ) . SantarelH R. ( P S I U P ) , 
Cisbani ( 1 ^ 1 ) . 

Macerata: corsi 
di istruzione 
professionale 
per gli ex fbc 

MACERATA. 7. 
La sedo provinciale dell 'INPS 

di Macerata rendu noto che il 
1. ottobre '07 avranno ini/.io 
presso le scuole di istruzione 
professionale post-sanatoriali di 
Milano e di Napoli corsi teori-
co-pratici di addestramento. ri-
servati agli assistiti in regime 
assictirativo nbbligntorio con
tro la tubercolosi diretta e in-
diretta. in via di dimissioni o 
gia dimessi dalle case di cura 

umbna 

ARTIGIANATO 
MARCHIGIANO 
IN GERMANIA 

Citta di Castello 

Preoccupazioni 
dopo la 

cessazione 
della produzione 

del tabacco 
I «Sumatra 
I 

i i 

I 
I 
I 
I 
I 
I 
I 

Perugia 

CITTA' DI CASTELLO. 7. I 
Vivissimo allanne in tutto 

l'alto Tevere per l'avvenuta I 
cessazione della produzione di I 

I
tabacco € Sumatra > che oc- . 

cupava centinaia di operai. I 
Registriamo un nuovo colpo * 
alia gia precaria situazione I 
economica del Comprcnsorio: | 
la produzione del « Sumatra » 
dava Iavoro a numcrose mae- I 
stranze. reddito al settore ' 
agricolo. il tutto valutabile in i 
centinaia di milioni. Si ag- | 
giunga. inoltre, che la lavora-
zione del tabacco « Bricht > e I 
stata meccanizzata nl niassi- • 
mo proprio quando viene a • 
mancare la varieta < Suma I 
tra». Sj sa che e imminente. 

Confermato per la centrale 
delBastardo: olio e non lignite 

F i a s c o complete* a R o m a , d i u n a d e l e g a z i o n e d e l cen -
tro-sinistra — Crisi per la m a n o d o p e r a d e l l a z o n a 

m . 
I:-? 
fom 

t * fa1 

alia FAT. l'entrata in funzio-
ne Hi nuove macchine che ri- I 
dtirranno ulteriormente Tim- . 

I piego della manodopera. I 

Queste decisioni assieme a ' 

I qoella di non aver corrisposto , 

quest'anno il prcmio pasquale I 
agli operai. permettera. alme- ' 

I no in parte, ai dirigenti della I 

FAT di rccuperare lesta- | 
I mente le perditc che registra-

no con il < Sumatra > inven- I 
duto. I 

Siamo di fronte a gra\i • 
provvedimenti che peggiorano I 
reconomia del Comprcnsorio? 
Le decisioni vengono p r e « \ l 
alia FAT. senza interpellare | 
ne i sindacati. ne le altre for-

I ze intcressate. Alia gravita I 

di quest a situazione il Parti- • 

I to comunista. riafferma cio • 

che ha sempre sostenuto: la | 
FAT deve preoccuparsi di tro-

I vare altre attivita che conci- I 

lino il pro«fresso tecnologico I 

I 

I
nella Ia\x>razione del tabacco. . 
con TocCTipazione operaia. I 

Il problema si ripresenta 

I 

ANCONA. 7 
II Consigiio deUUnione del-

It Camere di Cocnmercio delle 
^Tarche, riunitosi ad Ancona, 
ha ddiberato di partecipare an
che neU'anno in corso all'IBO 
— Fiera Intemazionale di Frie-
drichshafen — per la valoriz-
zazione e la diffusione dei pr»> 
dotti tipici dcH'artigianato mar-
chiuiano. 

Nella sua rHa7ione il d»>ttor 
Lnigi Z,ippi. sogretario gone-
ralo della Camera di Commor-
cjo di Ancona. ha ricordato i 
tangibili risultati ottenuti lo 
scorso anno a Friedrichshafen 
(Germania Meridionale) con la 
collcttiva cui hanno partecipato 
W ditte delle nostra rcfiione 

ttra piccolc industrie ed impre-
se artigianali) di cui 18 della 
provincia di Ancona. 7 della 
provincia di Ascoli Piceno. 8 
della provineia di Macerata 
e 6 della provincia di Pesaro. 

Nella seduta Ton. Sparapani 
ha commemorato la figura e 
l'opera deH'aw. Mario Ronco-
ni. recenternente scomparso. 
che per dieci anni ha ricoperto 
la carica di prejidente della 
Camera di Commercio di Pe
saro. 

Sella foto: prodotti deH'arti-
gianato marchigiano (in parti-
colare. della provincia di Asco
li Piceno) esposti in una mo
stra a Ginevra. Si tratta di 
scarpe e merletti. 

otlgi drammaticamente a tutte I 
!e for2e pol.tiche. E' fuori Ii:o- I 
go attardarsi ad o<tentare ot-
timismo I 

Le prrapcttive di s\iluppo ' 
economico del Comprcnsorio i 
crano state individuate dalla | 
Amministrazione comunale. 
allora diretta dai comunisti; I 
erano state create le premes- I 
se per rivendicare e con- . 
trattare a tutti i livelli lo I 
sviluppo economico: esiste-

I vano le condizioni per dire . I 

il nostra autorevole parere | 
sui piano locale e nazjonale. 

Oggi. a tre anni di centro- I 
sinistra al Comune. non si e • 
riusciti nemmeno a conser- • 
vare le posizioni rajfSiunte in | 
precedenza. In questa situa-

I 7ione prosperano gli intere<si I 

particolari I 

1 11 governo locale si c ormai • 

qualincato come portatore di | 
queste tendenze. Non manche-

I ra l'azione del PCI. e di tutte I 

le forze che vogliono respin- I 
. gere queste scelte. . 

• Silvio Antonini ' 
I I 

Alcuni giornali hanno dato 
notizia di un incontro svoltosi 
a Roma fra Ton. Andreotti. mi-
nistro deirindustria, il sotto
segretario on. Malfatti , il pre
sidents del l 'ENEL avvocato Di 
Cagno, il direttore dello s tesso 
Ente. prof. Angelini e una de
legazione umbra di centro si
nistra. capeggiata dal solerte 
segretario pro\ incia!e della DC. 
prof. Spitella. AH'odg dell'in-
contro era il funzionamento del
la centrale termoelettrica di 
Bastardo. 

La delegazione che si e reca-
ta a Roma, accogliendo la li-
nea del prof. Spitella di spez-
zare il fronte unitario costitui-
tosi con le iniziative promosse 
dalle amministrazioni comuna
li della zona, ha ottenuto dei 
successi assai magri . almeno da 
quanto si apprende dal comu-
nicato rimesso alia s tampa. 

L'on. Andreotti avrebbe for-
nito solo generiche assicura-
zioni sui fatto che saranno ef-
fettuati ulteriori accertamenti 
in ordine alPutilizzo della li
gnite e che ncl frattempo re-
sta sospesa ogni iniriativa di 
eventuale smobilitazione di par
ti dell'impianto gia istallato. 

II ministro ha anche aggiun-
to che nel frattempo la centra
le dovra e s sere azionata a com-
bustibile liquido e. dopo la 
chiara risposta fornita dal lo 
on. B o al compagno Maschiel la , 
c io significa olio pesante. 

Questa e la prima costatazio-
ne da fare: la centrale non ini-
ziera a funzionare con la li-
cnite. 

Quindi vi e gia di fatto una 
scelta precisa che indica come 
a Roma si e eonvinti che non 
convenca utilizzare questo com 
bustibile. Non si snieeherehhe 

Comizio unitario 
del PCI e del PSIUP 

ORVIETO. 7 
Domani al le ore 11. in piaz

za Ascanio Vitozzi (piazza del
la l e g n a ) . a cura del PCT e 
del P S f U P avra luogo un pub-
blico comizio. 

I compagni Locoratolo Luigi. 
membro della direzione del 
PSIUP e Ton. a w . Alberto Gui 

di del PCI, parieranno sui te
m a : al ia rottura della destra 
del P S U nel comune di Orvic-
to l e forze di sinistra contrap-
pongono 1'unM. 

altrimenti una ulteriore esi-
genza di studi. dopo che per 
anni la questione e stata esami-
nata sotto tutti i punti di vista 

Si e trovala evidentemente 
una scappatoia per accontenta-
re la delegazione e per smor-
zare ra l larme . anche in vista 
del le elezioni politiche. 

Ma e'e di piu: l 'avvotato Di 
Cagno si sarebbe impegnato a 
promuovere. in questo periodo 
di c ulteriori accertamenti *. al
tre concrete iniziative per la 
utilizzazione della ma no d'ope-
ra della zona. Qui si vuole ve-
ramente prendere in giro la 
gente! L'ENEL si occupa uni-
camentc di elettricita e solo 
sfruttando il bacino lignitifero 
pud ass icurare un Iavoro a 
centinaia di persone: non e sua 
competenza promuovere inizia
t ive industriali dirette e non 
lo fara di certo. 

Quindi. fiasco complcto sn 
tutti i fronti per la delegazio
ne di centro sinistra 

Terni: conferenza 
di sindacalisti 

sovietici 
TERM. 7. 

Una qualificata delegazione di 
cconomisti e sindacalisti sovie
tici 5-ara a Terni dom.inj p<-r 
una Conferenza. the .-I svolgera 
alia Sala della Camera di Com 
irerc:o. alle ore IS. —nl tenia: 
« II Sindacato e la riforma vay 
nomica nell'URSS » La dole>ia-
zione e comport a dai comp.i^ni: 
Vassih Chiuruliev. V. Presiden 
te della commissione economica 
del lURSS: .Ian Chmeral. respon-
sabile di una sezione riellTi-titiito 
del Movimento oneraio intema
zionale di Mo-ca: Alexsandr Ope 
kunov. secretano del Comitato 
Centrale del sindacato edili del-
l'URSS: Boris Gololobov. d e l l l f -
ficio intema7ior.a!e del Con^iplio 
centrale dei Mndarati ^ovictici. 

I^i Conferenza r ortfanizzata 
dal com:iaTo re.cionale umbro 

Terni 

La peste 
dei suini 

si e fermata alle 
porte della citta 

TERNI. 7 
La ventata della peste afri 

cana s e fermata al le porte 
di Terni: per il momento gli 
al levamenti di suini nella no 
stra provincia non sono stati 
colpiti da questo virus. II ve-
terinario provinciale Stopponi e 
quello comunale Paribocci han
no comunque predisposto tutte 
le misure possibili. 

Severi controlli vengono ef-
fettuati in particolare sui mez
zi di trasporto dei suini. sulle 
s ia l ic di sosta. sulla sommini-
strazione dei rifiuti che do
vranno essere bolliti. 

Le autorita sanitarie hanno 
th iamato a collaborare tutti 
gli enti. i conmni. i sindacati 
dei lavoratori della terra e de 
gli allevatori. la Camera di 
commercio: quest'ultima ha 
stanziato la somma di un mi 
lione di lire per un par/ iale 
iiidennizzo gli allevatori nel ca 
so sara necessario l'abbatti 
mento dei suini. 

E' in atto insomma un'azio 
nc \o l ta a prevenire o comun 
que a stroncare. la peste dei 
suini. che avrebbe grave ri 
percussione nella gia precaria 
economica dtlle' no^tre c a m 
pagne. 

Foligno 

II bilancio di previsione 
all'insegna della politico dc 

Contenimento della spesa ad ogni eosto 
FOLIGNO. 7. 

K" proseg^.ta nei giorni scorsi 
nella sala con*il:are. la tratta-
Zione dell'o.d g. del Consigho im-
ziata^i il 29 scorso. 

II smdaco ha letto la relazione 
della Giunta al bilancio di pre
visione del 1967. mentre nella 
preeedente tomata era stata 
consegnata ai capigruppo una co-
pia del documento contabile del
lo stesso bilancio di previsione. 

Dalla relazione del sindaco co
me dal bilancio emerge una 
grossa contra rid: 71 one fra la pro-
grammata \olonia di vo!er ope 
rare e l'aoceuaz.or.e della poll 
tic.i di contenimento della spe»a 
pubblica \oluta dal go \emo con 
trale. Per mascherare e coprire 
questa contraddizione il sindaco 
ed i suoi assessori hanno steso 
voluminose relazioni ma le tante 
parole ed i tanti riferimenti alle 
esperienze ed aUe migre realiz-

1 xazioni del 1966 non riescono a 

naitondere la d.messa p.u che or 
dmana amm.n.straz;one prevista 
per il 19fi7 ed anche nel tono. 
dette reIaz:oni. sono lontane le 
miile miglia dalle baldanzo<e ed 
euforicbe dichiaraziom degli an
ni precedenti. 

La realta economica di Foli
gno eostringe il s:ndac0 ad af-
fermare che la \irtuale r.duzio-
ne del mutuo a np:ano del di-
savanzo economico. nei confron 
ti di que'.lo prev;<to del 1966. 
non vuol s'ffmficare « prendere 
.i priipr.o <ter.dardo la pohtica 
della le^n.i * rru ^ta d. fatto j 
che mentre i b.^ofin: deile nostre I 
;x>po!azioni aumentano con Tan- | 
mentare del disagiO provocato dal 
nsparmiare e regredire della si
tuazione economica cittadina e 
regionale. rAmministrazione di 
centro-sinistra. non riesce a fare 
nulla di meglio che contenere le 
spese alio stesso livello, in al-

Cur.i ca-̂ i anche al d: -otto, del 
1366. 

Qjesto un primo sommario g;u-
d.zio sui bilanc.o di previsione 
che ramministrazione di centro-
sinistra ha predisposto per il 
1967 e che il Consigiio comunale 
di^eutera in una prossima riu-
nione ad esso interamente ded:-
cata, 

II gn.'ppo comunista e impe-
pnato in un serio e approfondito 
e^sme e del bilancio e delle re 
lazioni per poter dare im too 
reipon«ah.le e non preconcetto 
jn:di7:o entrco sulla volonta po 
11 ca del centro^ini«tra mam 
fe-tata con la prcsentazioie del 
bilancio ste«^o. 

Torneremo suH"argomento non 
appena saremo in jrrado di poter 
dare una piu approfondita va-
lutazione della volontA politica 
espressa dal centro-sinistra con 
la presentazione del bilancio di 
prevision* per II 1967. 

Lc gitiste analisi 
dellYnciclica e 
una grossa lacuna 

Rispetto e doverosa osser-
vanza merita FencMica «Po-
pulorum progressio » indiriz-
zata da Paolo VI a tutti gli 
uotnini di buona valonth. Que
sta enciclica e importante per 
la sua concretezza nella indi-
viduazione dei mali che 
travagliano I'umanita e per 
I'indicazione dei modi come 
stroncare le flagranti contrad-
dtzioni ed ingiustizie sociali 
prescnti nel mondo, specie 
tra quei popoli in via di svi
luppo appena risolti dal lun-
go servagaio colonialistico cui 
erano sottoposti da secoli. 

La fame, le malatlie, Vanal-
fabetumo. la disparitd tecno-
logica. lo struttamento capi-
tnlistico c rwocapitalistico the 
divuluno il mondo m riccht 
e poveri e che rendono sem
pre piu ricchi i prtml e sem
pre piii poveri i secondi; Pa-
nalisi delta questione socudr 
assunta a livello d'interessa 
mondiale, sono quei temt ri-
corrcnti che rendono I'enci-
clica interessante e valida 
tanto da suscitare la disappro-
vazionc di quanti in Italia 
detcngono le leve del potere 
economico. 

11 Itberalismo economico, la 
fuga da capiiali, la concen-
trazione capitalistica, I'incon-
dizionato arbitrio degli uomi-
ni in materia di investimenti. 
il massimo profitto rtcavato 
dal massimo sfruttamento dei 
lavoratori. sono nell'encicli-
ca di Paolo VI di una con-
vtneente. coerente c giusta 
rcquisitoria. 

Tuttavia ncU'enciclica « Po-
pulorum progression manca 
una inequivoca posizionc di 
condanna per la gucrra ag-
gressiva che t gruppi imperia
listic! statunitensi conducono 
nel murtoriato Vietnam, cosa 
che senza reticenze e senza 
ipocrisic hanno gia fatto i 
cristiani anglicani con tn te
sta il loro vescovo di Can
terbury. La lettera pontiftcia 
e chiara e pcrenloria in tutti 
i problemi in cssa trattati ma 
e priva di chiarezza e peren-
toricta nella gravissima que
stione del Vietnam, ove come 
e noto, da anni scorre molto 
sangue urnano c dove viene 
messa in pericolo la pace 
mondiale. 

Cordiali salutl. 
GINO FINA 

(Roma) 

Sul diversl aspettl dell "enciclica, 
sottolini-andone i pregi e rilexando-
IIP le lnrune, rl hanno scrttto altri 
Iettun. che nngraziamo: V. ET-
TARI iTrapanil. I'n lettore (Mila
no). A. CAPIAGHI (Masllanlco-
Como>. Mario CECOHINI (Cattoll-
caForll). Silvano BIANCHI (Solo-
thurn Svizzera), L Z. (Vcnezia). 

Chissa clove fini-
scono i grassi 
degli aniiiiali 

Chi. per favore, mi saprcb-
be dire dove lanno a finire i 
quintali. le tonnellate di gras
si residuati dalla macellazio-
nc dei bovini. dei suini c de
gli ovinp Una volta si usa-
vano per fare il sapone, ma 
ogai. che son tenutt dx moda 
i deter<iivi, dee vanno a fini
re i grassi animali'' 

Xcl burro no. perche ha 
tantn di qarnnzia soltanto 
panna. ment'altro che panna 
(pero. che sapcre diverso da 
quello d'una volta: si rede 
che le mucche. oggi. fanno 
ostruziomsmo'). 

Xella marganr.a. tanto me-
no, perche. vene urlato dalla 
pubblicita che contiene solo 
purissimi olii vcaetah .. 

Nel pane, u^solutamente no, 
tutt'al piu quilche po' di este-
re fosforico. come uccadde in 
quel di Reggio Calabria... 

Nei biscotti? Neppure. per
che sono tutti preparatl con 
prodotti qenuini. come li fa-
ceva la nonna .. E tanto mi no 
ncH'olin che c di r oliva «. 
nnn wPanto puro. ma anche 
vcrgir.e' 

D'inverno i caminn che gi-
rano per la raccolta dei gras
si passnn.i inoiverrati. ma 
d'ettatc r trnpos^ihile ignorar-
li perche hruhcar.o di rermi 
e mnnduno un tanto da toglte-
re il finto. Doic vanno a fini
re quei gram puzzolcnti'' Chi 
e in grado di dirlo, alzi la 
mano! 

R. BELLI NO 
(Torino) 

Quanta fretta ha 
<]iie«tn giovanntto! 

/ medici aislcuravo che il 
ndcre ta buon sangue. percid 
io. vecchio pen*ionnto marit-
timo. che ho sempre toluto 
bene ai miei compagni dt Ia
voro. ed ancora oggi li ricor-
do con affetto, gradtret che 
temsse pubbltcata la seguen-
te lettera del ministro della 
Marina Mercantile accioccht 
essi possano ridere e fare 
buon sangue. Eccola: 

« I n relazione alia istanza 
della S.V. in data 14 2-1967 si 
informa che la consegna del
le medagiie d'onore per lunga 
r.avigazione viene effettuata da 
questo ministero seguendo ri-
gorosarnente l'ordme cronolo-
g:co dei decreti presidential! 
di conferimento de'.ia relativa 
or.orificenza. 

«Sol tan to per gh msignitt 
di eta molto avanzata la con-
segna viene effettuata con pre
cedenza sugli altri titolari. Fi
nora le insegne di cui tratta-
si s o n o state inviate agli in
ter essati fino al numero di bre-
retto 5490. 

« I n considerazione che la 
S.V. ha in suo possesso II bre-
vetto n . 8011, s' infonna che el-
la potra prevedibUmente rice-
vere la relativa medaglia fra 
tre anni circa, a meno che 
una maggiore dispombilita di 
fondi per i prossimi esercizi 
finanziari consenta di proce-
dere piu correntemente alle 
consegne che trattasi». 

Dimenticato di dirvi che io 
non sono « di eta molto avan
zata »: ho appena 76 anni. 

GIUSEPPE PICONE 
- , (Trieste) 

Un'ingiustizia verso 
i maestri collocati 
a riposo dopo 
la legge delega 

Gli insegnanti della scuola 
elementare, collocati a ripo
so nel periodo che va dalla 
« legge delega » (luglio 1963), 
al 28 febbraio 1966, ritengo-
no doveroso far presente alia 
pubblica opinione la spere-
quazione vcrificatasi per i sud-
detti all'atto del collocamen-
to a riposo. sia per la gia 
esistente sperequazione pen-
sionistica, sia soprattutto per 
la « buonuscita ». 

La « legge delega » conferi-
ta al governo nel 1963. sta
bility una gradualitd di ml-
glioramenti a cui avrebbe do-
vuto corrispondere, di conse-
guenza. anche il migliommcn-
to della « buonuscita ». men
tre ncl 1964 la « buonuscita » 
i' stata corrisposta con for
mula invariata. 

Polche la formula di liqui-
dazione Enpas decorrente dal 
viarzo 1966 (ossia 1/12), e con-
tenuta, o meglio, fa jxirte del
ta « legge delega », giustizia 
distributive! vuole che Vappll-
cazione di essa risalga allint-
zio della decorrenza della leg 
ge stessa. 

E' risultato. pertanto. som-
mamentc ingiusto escludcre i 
pensionati del 1964 da ogni be-
neficio. tanto piit che le sum-
me conalobate erano gia per-
cepite di fatto dal personate 
in servizio fino al 31 dtccmbre 
1964. 

ELENA AGNELLI 
per un folto 

gruppo di insegnnnrl 
(Roma) 

N'on e'e nvista srola.suca che 
non ncev.i conumiamentr Ictlere 
dl qiiL'stn tipo .Si tratta veramrn-
tp di un problema um.ino e vo-
clale dl grande importanza ed 1 
no«rl parlampntarl prryentarono 
una proposta di legge che tuttnra 
e purtroppo insabbiata a Montr-
ritorlo dai partiti di masgioranza 
Questa lettera — che per ragioni 
di spazio abbiamo dovuto molto 
rlassumere — ripropone ovvlamen 
• e il problema generale per tutti 
gli iiLsegnunti rieH'OKganciamento 
delle penMom alio stipendio In 
atto. 

Ringraziamo 
quest! lettori 

CI e impossibile ospitnre 
tutte le lettere che cl perven-
gono. Vogliamo assicurare i 
lettori che cl scrivono e i cui 
scritti non sono stati pubbll-
cati per ragioni di spazio. 
che la loro collaborazione e 
di grande utilitii per il gior
nale. 

Oggi rinsraziamo: Vinrenzo 
TORELLI, Torvaianica: Nino 
CAPUTO, Taranto; Salvatore 
CERCHI. Pescara; P'ilippo 
GUARRENA. Catania: Ardui-
no CAIXDRE, Gaeta; Rinaldo 
S., Foiano della Chiana; Mi
chelangelo MAGGIO. Milano: 
Isidoro GOTTA. Cassine: lTn 
abbonato all 'Espresso, Mila
no; Leandro CANEPA. Impe-
ria; M. S.,Vicenza; Angelo DA-
GNINI. Binasco; Antonino 
CHISARI. Grovina; Anpelo 
GESUALDO; Filiberto FIORA-
VANTI, Genova; Franco BOR-
ZONE, Imperia; Attilio TA-
NONI. Porto Potenza P.; Giu
seppe UGOLINI, Sassocorva-
ro; Domenico GIMELLI, Ro
ma: Mondino BORGONDO. 
Francia; F. LEVI. Torino; Un 
gruppo di cattollci genovesi; 
Corrado CORDIGLIERI. Bolo 
gna; Luigi MARTIN, Oderzo; 
Una ragazza di 17 anni. Mila
no; Artemio BERTELLI. Mo-
dena; Giacomo LORENZONI. 
S Sofia: Giuseppe COSMO. 
Sesto SG. : Milano CARLI. 
Me/zana; Vincenzo RIGGIO. 
Messina; Oberdan BATTISTI-
NI . Torino: Giannino CORRA-
DINI. Castelbaldo; Renzo 
FERRO. Candelo: Vincenzo 
RI VOLTA. Albiate; A. MI-
GLIORINI. Torino: Giuseppe 
NARDELLI. Taranto; Piero 
SALVESTRINI. Ardenza Li-
vorno; Pasqualino BARGIG-
GIA. Pavia; A. STECCHINI. 
Viareggio. 

Scri»rtr Irtlrrr brrti. imliranrfn 
r«n cliiarrz/ji nomr, copiomf r In-
dirinn. C4ti d^ l̂drra chr in ralrr 
alia Irtlrra non rnmpaia il nomr, 
rr lo prrriM. 1̂ - Irtlrrr nnn firma-
tr. o vitlatr. o con firm* illrctl-
hilr. n rhr rrrano la ««la indira-
7ionr - I n eruprxi di... •. nun trn-
gono puhhliratr. 

I^ettere 
sul Vietnam 

Numerosi lettori ci hanno 
scritto. anche recenternente. 
a proposito dell'aggTessione 
americana nel Vietnam, esprl-
mendo opinioni scettiche sul-
l'utilita di una loLta politica. 
di massa. rontro 1'ageresMo-
r.e. sostenendo la tesi. sba-
ghata. della r.ecessita di una 
« controscalata » mili'are che. 
avanzata da una nvista fran-
cese nel luglio .^or-"^ e stata 
poi dalla medesima abbando 
nata. Altri lettori esprimono 
le loro riserve sulla politica 
di aiuti mihtari ed economic! 
che 1TJRSS e i Paesi del Pat-
to di Varsavia praticano in 
appoggio al Vietnam del Nord 
e fanno proprie le posizioni 
antiscvietiche del gruppo di-
rigente cinese su questo pun-
to . 

Lettere in questo senso ci 
sono state indir izzatedai let
tori Orio GUINDALETTT, Va-
rignano; I.uigi MILILLO. Na
poli; Fausto BUCCI. Crotone; 
D CIRIL. Marco PERGOLI 
NI . Roma: Giuho SALATI. 
Carrara, Raflael** DE VITA. 
Napoli, Fninre^^o SPELT A. 
Milano; Salvatore UK ROCCA. 
Ovada; Lorenzo P . Reggio 
Emilia; Bruno PEP.UZZI, Trie
ste. 

Rinviamo questi lettori a 
quanto YUnita, su questo ar-
gomento, ha gia largamente 
scritto, nel « Colloqul ». in edi-
toriali, in scritti di risposta a 
lettere piu o meno analoghe 
al le loro, e in particolare agli 
articoli « L a Cina e noi » del 
compagno Mario Allcata, ap-
parso il 25-9-'66. * Perche alia 
scalata non si oppone una 
controscalata » del compagno 
Enrico Berlinguer, apparso il 
giorno 12-3-'67. « L a Cina t 
I'URSS» del compagno Giu
seppe Bofla, apparso il gior
no 9-2-*67. it Cina, URSS. coe-
sistenza e I'unita dei comuni
sti >, apparso il giorno 12-2'67. 
Naturalmente. torneremo • 
trattare 1'argomento. 
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